

**Sección de Historia y Filosofía de la Medicina**  
**“General Brigadier M.C. Edmundo Calva Cuadrilla”**

**Teniente Coronel M.C. Lázaro Benavides Vázquez.**  
***Pediatra del Siglo XX. Decano del Cuerpo Médico Militar***

Mayor M.C. Ret. Antonio **Moreno-Guzmán MSc**,\* María Ofelia **Benavides-Martínez\*\***

**RESUMEN**

Con motivo del primer centenario de vida del Teniente Coronel M.C. Lázaro Benavides Vázquez, se presenta una síntesis biográfica y curricular para honrar la brillante carrera profesional del Decano del Cuerpo Médico Militar.

**Palabras clave:** Doctor Lázaro Benavides Vázquez, historia médico militar.

La inquietud de escribir esta breve semblanza del Teniente Coronel Médico Cirujano Lázaro Benavides Vázquez me nació a raíz de la oportunidad que tuve de entrevistarle con motivo de mi trabajo de tesis de doctorado en Historia de la Ciencias de la Salud en la Facultad de Medicina de la UNAM y obviamente para destacar la impresionante trayectoria académica del Dr. Benavides y su estrecho vínculo con el nacimiento y desarrollo de la pediatría mexicana. Los datos curriculares detallados de la semblanza han sido posibles gracias a la invaluable colaboración de María Ofelia Benavides Martínez, hija del maestro y coautora de este artículo, quien se ha dado a la tarea de organizar los documentos y resumir el extenso currículum de su señor padre (*Figura 1*).

Tuve el honor de conocer al maestro Lázaro Benavides el sábado 15 de marzo de 2014, en el desayuno al que fuimos invitados por el General de Brigada M.C. D.E.M. Daniel Gutiérrez Rodríguez, Director de la Escuela Médico Militar, en el comedor de este plantel, con motivo del festejo del nonagésimo séptimo aniversario de la iniciación de cursos de la misma. Me lo presentó el General Brigadier M.C. Francisco

***Lieut. Col. Lázaro Benavides Vázquez M.D.***  
***Pediatrician of the 20th century. Dean of the Military Medical Corps***

**SUMMARY**

On the occasion of the first centenary of life of Lieut. Col. Lázaro Benavides Vázquez M.D., occurs a biographical and curricular synthesis to honor the brilliant career of the Dean of the Military Medical Corps.

**Key words:** Lázaro Benavides Vázquez M.D., military medical history.

Vargas Arreola y gracias a este fortuito encuentro pude solicitarle directa y personalmente una entrevista, la cual me concedió para el viernes 21 de marzo de 2014 a las 11 a.m., en su domicilio particular.

Llegado el día y por instrucción suya le llamé por teléfono unas cuantas horas antes de llegar a su domicilio, indicándole que él mismo estaría en la puerta de la avenida para mostrarme el sitio en donde podríamos estacionarnos y posteriormente nos conduciría al undécimo piso del edificio en el cual tiene su casa y así fue.

El maestro Benavides nos recibió y nos presentó a dos de sus hijos, María Ofelia y Lázaro Benavides Martínez, y nos mencionó a los integrantes de su familia inmediata, su esposa, la señora Ofelia Martínez Santos y el resto de sus hijos, Ildelfonso†, Héctor y María Emilia Benavides Martínez, así como 16 nietos y 26 bisnietos.

Después de las presentaciones de rigor, con una hermosa vista a los volcanes y al parque de “La Bombilla” y con un doctor Benavides con un estado de ánimo cercano a la euforia e impecablemente vestido, luciendo orgulloso el escudo

---

\* Profesor Adjunto de Cirugía I y II, Escuela Médico Militar, México, D.F., Secretario de la Comisión de Estudios Históricos de la Escuela Médico Militar. \*\* Hija del Teniente Coronel M.C. Lázaro Benavides Vázquez.



**Figura 1.** Teniente Coronel M.C. Lázaro Benavides Vázquez. Pediatra del Siglo XX. Decano del Cuerpo Médico Militar.

de la Escuela Médico Militar en la solapa izquierda de su saco, dio inicio la entrevista de la cual haré un resumen para el propósito que nos ocupa.

Lázaro Benavides Vázquez nació en Piedras Negras, Coahuila, el 6 de marzo de 1914, pero muy poco tiempo después del nacimiento de él, la familia Benavides Vázquez se mudó a la comunidad de Allende, Coahuila, lugar en donde cursó su primaria y de la cual egresó de ella en 1927, al terminar la primaria se trasladaron nuevamente a Piedras Negras con el propósito de continuar la secundaria; sin embargo, resultó que en ese tiempo aún no había secundaria en Piedras Negras, de modo que Lázaro Benavides tuvo que cursar High School en los Estados Unidos de América, en la ciudad de Eagle Pass, Texas, egresando de la misma en 1931, con un brillante desempeño como estudiante, habiendo obtenido premios al mejor alumno en varias ocasiones, entre ellos: Certamen sobre la paz, en el National Forum of Students, Washington, D.C.; 1/er. lugar en el Edo. de Texas, 5/o. en EUA, 1930 y 1/er. lugar en el Edo. de Texas, 6/o. en EUA en 1931.

Una vez que concluyó su paso por High School y en virtud de tener muy clara la vocación médica y la presencia en su familia de varios parientes militares, decidió viajar a la Ciudad de México para ingresar a la Escuela Médico Militar. Sin embargo, y dado que provenía de una escuela extranjera, sus documentos no estuvieron listos a tiempo, de modo que tuvo que esperar un año, el cual aprovechó para ingresar a la Escuela Nacional de Medicina. Al cabo de ese año, por fin se presentó a los exámenes de admisión de la Escuela Médico Militar, motivo por el que el doctor Benavides cuenta con tres años más de edad que el resto de sus compañeros de Generación de la Médico Militar, entre los que se encuentran: el Doctor Rafael Moreno Valle, médico militar, con una

trayectoria académica y política también muy importante en la medicina nacional; el Doctor Salvador Álvarez de los Cobos, magnífico cirujano general, quien fue el primer Jefe de Residentes que tuvo el Hospital Central Militar en 1947, entre otros (Figura 2).

Refiere el Dr. Benavides que en su Generación ingresaron 22 alumnos a primer año y de manera curiosa e insólita para la historia de la Escuela Médico Militar, en 1940, egresaron los mismos 22 que ingresaron seis años antes (Figura 3).

Una vez graduado como Mayor Médico Cirujano, el Doctor Benavides fue asignado a diferentes unidades de Tropa. Estando comisionado en la Unidad de Tropa de El Salto, Durango, efectuó una solicitud para estudiar pediatría una vez que se abriera el Hospital Infantil, esto en virtud de que sentía una especial preocupación por la atención de los niños enfermos. Y fue precisamente en El Salto, Durango, donde recibió la sorpresiva visita del entonces Mayor Médico Cirujano Jesús Lozoya Solís, quien le comunicó que su solicitud para incorporarse al Hospital Infantil de México para estudiar pediatría había sido aceptada (Figura 4).

De esta manera formó parte de la primera generación de Médicos Internos del Hospital Infantil de México, este grupo de médicos también fue el primero que recibió una formación académica completa en pediatría, pues antes de la inauguración del Hospital Infantil de México, la enseñanza de la pediatría, al igual que el resto de las especialidades médicas en México, era tutelar (Figura 5).

En el Hospital Infantil de México ocupó prácticamente todos los peldaños académicos, desde Médico Interno hasta Subdirector, partiendo de 1943 y hasta 1967, año en que planeó y proyectó junto con el Arq. Pedro Ramírez Vázquez†, y a solicitud de la Sra. Doña Guadalupe Borja de Díaz Ordaz,



**Figura 2.** Lázaro Benavides Vázquez. Cadete de la Escuela Médico Militar. Colección privada de la familia Benavides Vázquez.



**Figura 3.** Lázaro Benavides Vázquez. Cadete de la Escuela Médico Militar. Colección privada de la familia Benavides Vázquez.



**Figura 5.** Teniente Coronel M.C. Lázaro Benavides Vázquez. Colección privada de la familia Benavides Vázquez



**Figura 4.** Mayor M.C. Lázaro Benavides Vázquez. Colección privada de la familia Benavides Vázquez.

el Hospital Infantil de la Institución Mexicana de Asistencia a la Niñez (IMAN) en ese entonces; actualmente llamado Instituto Nacional de Pediatría, inaugurado el 6 de noviembre de 1970, siendo nombrado el Doctor Lázaro Benavides Vázquez como director fundador del mismo por el Presidente de la República Lic. Gustavo Díaz Ordaz.

La idea de la creación del Hospital Infantil IMAN (hoy INP) nació en 1965, a partir de una reunión en la cual los

pediatras mexicanos iniciaron, bajo los auspicios del dios Ixtlilton (emblemático del Hospital Infantil de México Federico Gómez), los preparativos para ofrecer el escenario del XII Congreso Internacional de Pediatría realizado en tiempos del Sr. Presidente Gustavo Díaz Ordaz y de Doña Guadalupe Borja de Díaz Ordaz como presidenta del Instituto Nacional de Asistencia a la Niñez. Durante las palabras de inauguración del congreso el 1/o. de diciembre de 1968, inicio del quinto año de gobierno del Sr. Presidente Lic. Díaz Ordaz, el Doctor Benavides enfatizó, como Presidente del XII Congreso Internacional de Pediatría, la impostergable necesidad de dar un mayor impulso a la investigación de las enfermedades de la niñez, por lo que en la Presidencia de la República le tomaron la palabra, encargándole personalmente al Doctor Benavides el proyecto y realización del Hospital Infantil del IMAN.

El Doctor Benavides obtuvo el grado de Maestro en Salud Pública por la Universidad de Tulane, en 1957, haciéndose acreedor al reconocimiento como el mejor estudiante de su generación en ese curso con la imposición de la medalla Delta Omega.

Siempre inquieto y preocupado por estar actualizado en las novedades de la práctica médica, el Maestro Lázaro Benavides Vázquez efectuó el Diplomado en Bioética, disciplina relativamente novedosa a finales del siglo XX, en la Universidad Anáhuac en 1994.

El Doctor Benavides es uno de los cinco médicos militares que han ocupado la presidencia de la Sociedad Mexicana de Pediatría, entre los que se encuentran: Federico Gómez Santos (1940-41); Jesús Álvarez de los Cobos (1948-49); Jesús Lozoya Solís (1949-50); Ramón Pous Roca (1952-53) y el mismo Lázaro Benavides Vázquez (1959-61).

Asimismo, la Academia Mexicana de Pediatría ha galardonado entre sus miembros académicos con la medalla “Dr. Mario Torroella” a cuatro médicos militares: Joaquín Cravito Muñoz (1986); Jesús Kumate Rodríguez (1994); Lázaro Benavides Vázquez (1997) y Jorge Alamillo Landín (2005). Asimismo, la Academia ha instituido también el premio Dr. Lázaro Benavides Vázquez al mejor trabajo libre que se presente en los Congresos de Pediatría, consistente en un diploma y un obsequio de \$20,000.00, auspiciado por la compañía Nestlé.

En nuestro país, el Día del Médico se festeja cada año el 23 de octubre, día en que se fundó, en 1833, el Establecimiento de Ciencias Médicas, institución que a la postre deviniera en la actual Facultad de Medicina de la UNAM. Con motivo de la celebración del Día del Médico, la Presidencia de la República premia a los más destacados médicos mexicanos con el “Premio a la Excelencia Médica”, pues bien, el 23 de octubre del 2000, el presidente de la República, Dr. Ernesto Zedillo Ponce de León, otorgó dicho reconocimiento al Dr. Lázaro Benavides Vázquez, consistente en un diploma con la acreditación correspondiente y una medalla conmemorativa: “por sus contribuciones fundamentales al desarrollo de la pediatría en México y ser considerado como el mejor pediatra del siglo XX”.

Durante los festejos del LXXX Aniversario de la Sociedad Mexicana de Pediatría, el 26 de abril de 2010, fue instituida la medalla “Dr. Lázaro Benavides Vázquez”, presea que le fue

impuesta ese mismo día por el doctor José Ángel Córdova Villalobos, Secretario de Salud; en primer término al propio doctor Lázaro Benavides Vázquez y a un grupo de distinguidos pediatras mexicanos, así como al Lic. Federico Gómez Munguía, hijo del General Brigadier M.C. Federico Gómez Santos, quien fue el fundador del Hospital Infantil de México.

En el 2013 y a instancias de los médicos pediatras miembros de la Academia Mexicana de Pediatría y del Instituto Nacional de Pediatría, se promovió ante la Secretaría de Salud la iniciativa para designar al Instituto Nacional de Pediatría con el nombre de este distinguido médico militar mexicano y querido maestro Dr. Lázaro Benavides Vázquez, como un justo reconocimiento a su trayectoria profesional y a toda una vida dedicada al beneficio de la niñez de México.

Finalmente, también es importante destacar que el maestro Lázaro Benavides Vázquez cumplió 100 años edad el 6 de marzo de 2014, pero más que alcanzar una cifra, lo realmente admirable es la magia que emana de su persona, el carisma magnético que proyecta, la bondad de su mirada, lo claro de su voz, su buen humor, su jocosidad, su risa fácil, franca y contagiosa, su agilidad mental y las excelentes condiciones físicas y mentales en las que se encuentra quien seguramente es, orgullosamente para todos los médicos militares, el Decano del Cuerpo Médico Militar de México.

Antes de terminar desglosaremos el currículum vitae del Teniente Coronel Médico Cirujano Lázaro Benavides Vázquez.

**Dr. Lázaro Benavides Vázquez, M.S.P. DGP 1663 SSA: 5247**  
**Premio a la Excelencia Médica Pediatra del Siglo**

**CURRÍCULUM VITAE**

**Datos generales**

<b>Nacimiento:</b>	Piedras Negras, Coahuila, 6 de marzo de 1914
<b>Primaria:</b>	Allende, Coahuila, 1927
<b>Secundaria:</b>	High School, Eagle Pass, Texas, 1931 Certamen sobre La Paz, National Forum of Students, Washington, D. C. *1er. lugar en el Edo. de Texas, 5/o. en EUA, 1930. *1er. lugar en el Edo. de Texas, 6/o. en EUA, 1931.
<b>Preparatoria:</b>	Escuela Nacional Preparatoria, UNAM, 1934.
<b>Estudios Profesionales:</b>	Escuela Médico Militar, 1940.
<b>Especialidad en Pediatría:</b>	Hospital Infantil de México, 1943-1952 Children's Memorial Hospital, Chicago, Ill., 1944. Mun. Contag. Disease Hosp., Chicago, Ill., 1945. *Nombrado Mejor Médico Residente en los últimos 25 años.
<b>Maestría en Salud Pública:</b>	Universidad de Tulane, 1957. Diploma con Medalla Delta-Omega al mejor estudiante de la Generación.
<b>Diplomado en Bioética:</b>	Universidad Anáhuac, 1994.

**Nombramientos y comisiones desempeñadas**

• **Secretaría de la Defensa Nacional (1935-1958):**

- |  |   |
|--|---|
| - Escuela Médico Militar, 1935-1940.         | - Profesor Cum Laudem en la Escuela Médico Militar.         |
| - Mayor Médico Cirujano, enero 1941.         | - Clínica Pediátrica, 1947-1964 y Epidemiología, 1964-1970. |
| - Diversas Comisiones en el Servicio Activo. | - Ascenso a Teniente Coronel Médico Cirujano, 1956.         |
|  | - Retiro, 1958.   |

† Otorgado por la Presidencia de la República a través de la Secretaría de Salud, México, 2000, por sus contribuciones fundamentales al desarrollo de la pediatría mexicana en el siglo XX.

- **Hospital Infantil de México (1943-1970):**
    - Médico Interno Fundador, Sub-residente, Residente, Jefe de Residentes, Jefe del Servicio de Infectología y de la Oficina de Ediciones Médicas, 1943-1952.
    - SUB-DIRECTOR, 1953-1970.
    - Editor del Boletín Médico del Hospital Infantil.
    - Fundador de la División de Medicina Preventiva.
    - Fundador de la División de Rehabilitación Integral.
    - Presidente de la Asociación de Médicos HIM.
    - Presidente de la Asociación de Investigación Pediátrica.
  - **Instituto Nacional de Pediatría, antes Hospital Infantil IMAN (1967-1972):**
    - Coordinador General de la Planeación y Organización Médicas.
    - Director Fundador.
    - Fundador de la División de Pediatría Social y de la Auditoría Médica.
    - Miembro de la Junta Directiva, 1982-1986.
  - **Universidad Nacional Autónoma de México (1953-1984):**
    - Facultad de Medicina, 1953-1972:
      - a) Profesor Titular de Pediatría y de Infectología.
      - b) Profesor de Cursos Monográficos de Epidemiología, Infectología y Medicina Preventiva.
      - c) Miembro de la Comisión Examinadora a pasantes de medicina para obtener el título de Médico Cirujano.
    - Dirección General de Servicios Médicos, 1973-1984:
      - a) Jefe de la División de Enseñanza e Investigación 1973-1974.
      - b) Jefe de la División de Enseñanza y Estudios Socio-Médicos, 1974-1977.
      - c) Director General, 1977-1985.
      - d) Miembro Titular de la Comisión de Higiene y Seguridad UNAM.
      - e) Miembro Titular de la Comisión y Supervisión de Guardería.
  - **Hospital Infantil Privado (1987-1996):**
    - Director Médico.
- Actividades en diversas instituciones*
- **Consejo Mexicano de Certificación en Pediatría:**
    - Presidente, 1983-1984.
  - **Academia Nacional de Medicina:**
    - Socio Numerario, 1964.
    - Socio Titular, 1979.
    - Miembro de la Comisión de Hospitales, 1967.
    - Miembro de la Comisión de Admisión, 1978-1982.
    - Jefe del Depto. de Salud Pública y Sociología Médica, 1982.
    - Jefe del Área de Salud Pública, 1998.
    - Ponente en múltiples Sesiones, Seminarios y Congresos.
    - Orador designado al Homenaje In Memoriam del Dr. Rafael Álvarez Alva, 2010.
  - **Oficina Sanitaria Panamericana:**
    - Asesor temporal: "Seminario sobre la enseñanza de la Pediatría en las Américas", Washington, D.C., 1966.
    - Consultante del Programa Técnico-Administrativo del Hospital Nacional de Niños, San José, Costa Rica, 1966.
  - Miembro del Comité sobre la Enseñanza de la Pediatría, Washington, D.C., 1968.
  - **Academia Americana de Pediatría:**
    - Miembro Numerario, 1955.
    - Miembro Emérito, 1994.
    - Miembro del Comité de Enfermedades Infecciosas, 1967-1972.
    - Traductor del "Libro Rojo: Enfermedades Infecciosas", Informe del Comité, 1975 (Publicado por el Hospital Infantil de México).
    - Profesor huésped en las Universidades de Baylor, Arkansas, Tennessee y Georgetown, septiembre-octubre, 1964.
  - **Secretaría de Salubridad y Asistencia:**
    - Miembro del Comité Asesor Técnico-Administrativo del Hospital Infantil de Managua, Nicaragua, 1975.
  - **Departamento del Distrito Federal:**
    - Miembro del Comité de Salud, Delegación Coyoacán, 1975.
    - Miembro de la Primera Junta de Vecinos, Delegación Álvaro Obregón, 1975-1976.
  - **Sociedad Mexicana de Pediatría:**
    - Presidente, 1952.
  - **Academia Mexicana de Pediatría:**
    - Miembro Activo, 1957.
    - Miembro Titular, 1977.
    - Editor del Boletín de Información, 1987-2005.
    - Presidente Honorario Vitalicio, 2013,
  - **Asociación Nacional de Pediatría de México:**
    - Presidente, 1965-1968.
    - Jefe de la Delegación Mexicana al XI Congreso Internacional de Pediatría, Tokio, 1965.
  - **Asociación Internacional de Pediatría:**
    - Miembro del Consejo Directivo, 1965-1971.
    - Presidente del XII Congreso Internacional de Pediatría, 1968.
  - **Asociación Latinoamericana de Pediatría:**
    - Presidente de los Primeros Congresos de Pediatría Mexicano, Latinoamericano y Panamericano, 1966.
    - Fundador y Editor de Acta Pediátrica Latinoamericana, 1969-1972.
  - **Dirección General de Servicios Médicos UNAM:**
    - Secretario General del VII Congreso Internacional de Higiene y Medicina Escolar y Universitaria, 1975.
    - Editor de las Memorias Anuales de las Jornadas Internas de Trabajo (9 volúmenes).
  - **Colegio de Pediatría del Distrito Federal:**
    - Homenaje al Maestro Lázaro Benavides Vázquez "Forjador de la Pediatría Moderna Mexicana", 2008.
    - 2o. Congreso Internacional titulado "Dr. Lázaro Benavides Vázquez", 2010.

• **Sociedad Mexicana de Médicos Militares Pediatras:**

- Homenaje en el transcurso del XX Congreso Nacional e Internacional. Oaxaca, Oax., 2010.

*Distinciones civiles*

- Calle Dr. Lázaro Benavides Vázquez, Saltillo, Coah., 1978
- Calle Dr. Lázaro Benavides, Pachuca, Hgo., 1985.
- Av. Dr. Lázaro Benavides Vázquez, Piedras Negras, Coah., 2000.
- Hijo Predilecto de la Ciudad de Piedras Negras, Coah., 2000.
- Huésped Distinguido de la Ciudad de Hermosillo, Son., 2007.

*Reconocimientos de instituciones médicas*

• **UNAM, Universidad de Colima y Secretaría de Salud:**

- Seleccionado como uno de los 27 médicos mexicanos más importantes del siglo XX.
- \* Único Médico Pediatra.
- \* Único Médico Militar.

*Sociedades y Academias Médicas a que Pertenece*

1. Academia Nacional de Medicina.
2. Instituto Mexicano de Cultura (Academia de Ciencias Médicas).
3. Academia Mexicana de Pediatría.
4. Sociedad Mexicana de Pediatría.
5. Asociación de Médicos del Hospital Infantil de México Federico Gómez.
6. Asociación de Médicos del Hospital Infantil Privado.
7. Sociedad de Pediatría del Brasil.
8. Sociedad de Pediatría del Perú.
9. Sociedad de Pediatría de El Salvador.
10. Sociedad de Pediatría de Honduras.
11. Sociedad de Pediatría de Santo Domingo.
12. Sociedad de Pediatría de Francia.
13. Sociedad de Pediatría de Canadá.
14. American Academy of Pediatrics (EUA).
15. American Public Health Association (EUA).
16. American College of Physicians (EUA).
17. Tulane Medical Association (EUA).
18. Delta Omega Society of Public Health (EUA).
19. Royal Society of Health (Inglaterra).

• **Sociedad Mexicana de Pediatría:**

- Premios Nestlé, 1951 y 1958.
- Certificado de Honor, 1962.
- Presidente del X Congreso Nacional de Pediatría, 1962.
- Pediatra Distinguido, 1988,
- Socio Honorario, 1990.
- Reconocimiento Honorífico, 1999.
- Emisión de Medalla Conmemorativa del 80o. Aniversario, con la efigie del Dr. Lázaro Benavides Vázquez, 2010.

• **Asociación Nacional de Pediatría de México:**

- Miembro Honorario, 1968.

• **Hospital Infantil de México:**

- Premio “Federico Gómez”, 1969.
- Conferencia Magistral “Dr. Lázaro Benavides Vázquez”, 1999. (Anual, Sociedad de Médicos Residentes HIMFG).

*Publicaciones*

- Numerosos artículos en revistas nacionales y extranjeras y múltiples capítulos en libros de diversos autores.
- Editor y Fundador Acta Pediátrica Latinoamericana, 1970-1973. (Órgano de la Asociación Latinoamericana de Pediatría, ALAPE).
- Editor de las Memorias del VII Congreso Internacional de Higiene y Medicina Escolar Universitaria, UNAM, 1975.
- Editor de las Memorias Anuales de las Jornadas Internas y los Congresos Nacionales de Salud Escolar y Universitaria, promovidos por la Dirección General (9 volúmenes), UNAM, 1977-1984.
- Editor del Boletín de Información de la Academia Mexicana de Pediatría, 1987-2008.
- Editor, Bioética en Pediatría. Temas Selectos, Academia Mexicana de Pediatría, 1999.
- En proceso: Capítulo Pediatría, su Evolución en el Siglo XX, *Enciclopedia de la Ciencia en México, Volumen La Medicina en México*, UAM Iztapalapa, 2007.
- Co-autor. El Pensamiento Médico Contemporáneo. Facultad de Medicina. UNAM, 2010.
- En proceso: A lo largo del camino, Edición privada, 2010.

• **Sociedad de Pediatría del Brasil:**

- Condecoración al Mérito Sanitario, Gobierno del Brasil, 1969.

• **Academia Mexicana de Pediatría:**

- Premio “Mario A. Torroella”, 1997.
- Creación del Premio “Dr. Lázaro Benavides Vázquez”, 1996 (al mejor trabajo libre en investigación en Congresos Nacionales de Pediatría).

• **Asociación Mexicana de Pediatría:**

- Reconocimiento Honorífico 2000.

• **UNAM, Dirección General de Servicios Médicos:**

- Designación del Centro de Informática con el nombre “Lázaro Benavides Vázquez”, 2003.



¡Larga vida a la Escuela Médico Militar!